

## Protokoll Jahreshauptversammlung 2024

Der 1. Vorsitzende begrüßte alle anwesenden Mitglieder herzlich zur ersten ordentlichen Jahreshauptversammlung nach Eröffnung des neuen Kocherbades. Bevor in die Tagesordnung eingestiegen wurde, gedenkt man den verstorbenen Vereinsmitgliedern.

Begonnen wurde die Tagesordnung mit einem Rückblick auf die gesetzten und umgesetzten Ziele und Aufgaben und die Aktivitäten des SVO im vergangenen Jahr. Nach der Wiedereröffnung des Aquafits im April 2023 konnte der SVO noch bis Oktober 2023 in "seinem" Bad trainieren bevor am 27. Oktober 2023 das Aquafit endgültig geschlossen wurde und die Wartezeit auf die Eröffnung des neuen Kocherbades begann.

Im September 2023 konnte sich der SVO freuen, als er für sein Engagement in der Jugendarbeit mit dem Sozial- und Kulturpreis der SPD-Ortsgruppe Oberkochen ausgezeichnet wurde. Die Feierlichkeiten im Mühlensaal Oberkochen boten einen angemessenen Rahmen, um diesen besonderen Tag gebührend zu feiern.

Aufgrund von Keimen in der Wassertechnik verzögerte sich die Eröffnung des Kocherbades leider bis ins Frühjahr 2024. Ein Meilenstein war für den SVO die Befüllung der Becken am 18. Januar 2024. Im März 2024 konnte der Umzug der Trainingsutensilien beginnen und auch das erste Probetraining, in Vorbereitung auf die Eröffnungsfeier, konnte stattfinden.

Bei der offiziellen Eröffnung des Kocherbades am 16. März 2024 wirkte der SVO mit verschiedenen Gruppen am Rahmenprogramm mit und konnte damit diesen wichtigen Tag aktiv mitgestalten. Es konnte mit Stolz berichtet werden, dass alle geladenen Gäste voller Lob für die SVO'ler waren und sehr beeindruckt vom neuen "Schmuckkästchen" dem Kocherbad waren.

Durch die neue Trainingsstätte konnten Ziele und Aufgaben für 2024 leicht gefunden werden. Der neue Trainingsort bedarf ein paar Umstellungen was den Trainingsablauf und vor allem den Zutritt und das Verlassen der Mitglieder zu den Trainingszeiten angeht. Auch die gesetzten Ziele der einzelnen Schwimmgruppen können jetzt aktiv umgesetzt werden. Durch die neu gestaltete Internetseite ([schwimmverein-oberkochen.de](http://schwimmverein-oberkochen.de)) konnte der SVO seine Online-Präsenz aufwerten und stellt dort nun auch die ausführliche Chronik der vergangenen Jahrzehnte online zur Verfügung.

Der technische Leiter Harald Büttner gab einen Überblick über die Trainingszeiten und -gruppen. Voller Lob war er für den Trainer der Wettkampfmannschaft Ingo Gerhold. Trotz der mangelnden Trainingsmöglichkeiten in Oberkochen, aufgrund der Hallenbadschließungen, konnten die Schwimmer\*Innen sich kontinuierlich verbessern und erfolgreich an verschiedenen Wettkämpfen teilnehmen. Besonders erwähnte Harald Büttner den von Alexander Schöttle geschwommenen Vereinsrekord über 200 m Schmetterling.

Für die Tauchabteilung durfte die am 26. April 2024 neu gewählte Abteilungsleiterin Kristina Groborz berichten. Neben verschiedenen Aktivitäten wie dem traditionellen Antauchen und Abtauchen berichtete sie auch von der 1-wöchigen Tauchreise nach Marsa Alam Ägypten. Wir möchten hier auf den ausführlichen Bericht im Amtsblatt Nr. 18 vom 03. Mai 2024 verweisen.

Der Bericht des Jugendwart beinhaltete verschiedene Vereinsaktivitäten auch außerhalb des Wassers u.a. über die Teilnahme an der „Bachputzete“ zusammen mit den Naturfreunden Oberkochen.

Mit den Berichten des Kassierers und der Kassenprüfer wurde die aktuelle finanzielle Aufstellung des SVO aufgezeigt und eine Prognose auf die zu erwartenden Mehrbelastungen aufgrund der Nutzungsgebühren für das neue Kocherbad gegeben.

Nach der Entlastung des Vorstandes und des Kassierers fanden die Neuwahlen statt. Es wurden gewählt:

1. Vorsitzender	Nico Köchler	- einstimmig
2. Vorsitzender	Krisztina Schubert	- einstimmig
Technischer Leiter	Evelyn Köchler	- gewählt mit einer Enthaltung
Kassierer	Maximilian Mangold	- einstimmig
Jugendwart	Tamara Dörle	- einstimmig
Kassenprüfer 1	Reinhold Drexler	- einstimmig
Kassenprüfer 2	Joke Romeyn	- einstimmig
Schriftführer	Kai Schubert	- einstimmig

Nach den Wahlen bedankte sich Nico Köchler bei allen Übungsleitern und Helfern für ihre Arbeit in den letzten Jahren. Besonders erwähnte er die langjährige Schriftführerin Bettina Tangorra, die ihr Amt nach 41 Jahren an Kai Schubert übergeben hat. Ebenso wurde Harald Büttner besonders erwähnt für seine jahrzehntelange Arbeit im Verein und zuletzt (wieder) als Technischer Leiter. Dieses Amt übergab er nun an Evelyn Köchler.

Als nächster Tagesordnungspunkt wurden Vereinsmitglieder für ihre Treue zum Verein geehrt:

25 Jahre – silberne Ehrennadel 25: Frank Ahrend, Ralph Ahrend, Andrea Böhm, Vanessa Mattesz, Alexander Ilg, Joke Romeyn, Jürgen Schymik

50 Jahre – goldene Ehrennadel: Jürgen Steckbauer

Im Anschluss stand noch ein Highlight auf der Tagesordnung. Mit der Ernennung zum Ehrenmitglied wurde Harald Büttner für seine jahrzehntelange Arbeit im Schwimmverein Oberkochen gedankt. Ein ausführlicher Bericht über fünf Jahrzehnten ehrenamtlicher Arbeit würde einen extra Bericht rechtfertigen.

Unter dem Tagesordnungspunkt "Anträge" wurde über die Anhebung der Beiträge diskutiert und eine Empfehlung für den Verwaltungsausschuss ausgesprochen. Gemäß der Satzung des SVO legt der Verwaltungsausschuss die Höhe der Beiträge fest. Es wurde von Nico Köchler aufgezeigt, mit welchen weiteren Maßnahmen die geplanten Mehrbelastungen ausgeglichen werden sollen. Es wurde anschließend der Vorschlag ausgearbeitet, die Beiträge um 0,75 € pro Monat zu erhöhen. Damit würde sich der Jahresbeitrag um 9 € je Mitglied erhöhen. Übersicht:

Einzelmitgliedschaft	ALT	NEU
Erwachsene	36 €	45 €
Kinder / Jugendliche	24 €	33 €

Für eine Familienmitgliedschaft - Voraussetzungen:

Ein Elternteil & ein Kind:	Kind vergünstigt	
Zwei Elternteile:	ein Elternteil vergünstigt	
Erster Elternteil	36 €	45 €
Zweiter Elternteil	30€	39 €
Erstes Kind	18 €	27 €
Zweites Kind	18 €	27 €

Mit diesem Vorschlag wird nun anschließend im Verwaltungsausschuss des Vereins im Laufe des Jahres der neue Jahresbeitrag verabschiedet.

Als letzter Tagesordnungspunkt wurde unter "Sonstiges" über die Bedeutung des Jugendschutzes im Verein diskutiert. Für den SVO ist dies ein wichtiges Thema und daher wurde schon vor mehreren Jahren ein Ehrenkodex eingeführt, welcher von allen Übungsleitern und ehrenamtlichen Helfern anerkannt und unterschrieben werden muss. Der Ehrenkodex ist auch auf der Internetseite des SVO veröffentlicht worden.

Zum Abschluss bedankte sich Nico Köchler bei allen Anwesenden, allen fleißigen Helferinnen und Helfern und der Stadt Oberkochen für die zahlreiche Unterstützung.